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Conseil d’Administration 
06 juin 2023 (20h – 22h15) 
Réunion à la maison des sports et visioconférence 

 

NOM - Prénom CLUB Fonction  Présence 

CHABEAUD Loïc BCC Président  Présent 

BORDIER Jacques BCE Trésorier Présent 

PINARD Benoit CBC Secrétaire général Présent 

AUGUSTIN Mathieu  DBBN Secrétaire adjoint Présent 

RIGOBERT Alexandre ALBBG Membre élu Présent  

BORET Thierry  OBC Membre élu Présent 

ROBIN Anthony  ABC  Membre élu Excusé 

ANDRE Pascal  DBBN Membre élu Excusé 

PRUD’HOMME Florent  ESB Membre élu Présent   

ROSSI Frédéric ASBR Membre élu Présent 

BROSSIER Bruno SNB Invité Présent 

MARQUES Melissa ALBBG Invitée  Présente 

HEBERT Franck ASBL Salarié Présent 
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QUORUM 

Membres présents : 8 sur 10 

 Le tiers des membres étant présent, le comité directeur peut délibérer.  

 

VOTE DU COMPTE RENDU DU CA DU 28 AVRIL 2023  

 

 

SENTEZ-VOUS SPORT 2023 

L’événement ayant été déplacé des machines de l’Ile à Décathlon Vertou, le comité aurait un espace bien 

moindre et ne pourrait installer de terrain de Badminton. De plus nous ne sommes pas certains de notre 

ressource bénévole pour la date proposée. Le comité ne se positionne donc pas sur l’évènement cette saison 

 

RELATIONS AVEC L’UNIVERSITE ET LA SSU 

L’université et le comité sont en contact pour la relance de la section sportive universitaire (SSU) qui est à 

l’arrêt depuis plusieurs années. L’objectif est de proposer deux entrainements par semaines aux étudiants 

de cette section. Une séance serait réalisée par un enseignant STAPS et une autre par un cadre technique du 

comité. Cette section à pour rôle de faire progresser les étudiants, public peu nombreux sur les joueurs du 

département et potentiellement fidéliser/amener des étudiants. Une convention est faite par l’université. 

Les créneaux sont déjà attribués et pourraient commencer des le début de saison prochaine.  

 

La ligue souhaite monter une académie la saison prochaine. Le projet SSU étant sur des joueurs classés R4 

à D, il n’y aurait pas de concurrence entre ces sections.  

A ce jours, l’intervention ne serait pas rémunérée ce qui pourrait bloquer la mise en place de la séance. 

Franck avec l’aide de Frédéric restent en contact avec l’université.  

 

RETOURS DE L’AG CD44  

Quorum respecté avec 61 représentants de 27 clubs, un record de fréquentation. Le format reste long et peu 

dynamique mais pas de solutions alternatives à ce moment.  

Un bilan rapide a été envoyé à la suite de l’AG à tous les clubs. A reproduire 

 

Vote n° 1 : Vote du compte rendu du CA du 28 avril 2023  

Nombre de votants : 8 voix || 0 voix contre ; 0 abstentions ; 8 voix pour 

Est adopté à la majorité 
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RETOUR DE LA COMM JEUNE 

La commission jeune a eu sa dernière réunion de la saison mercredi dernier. Pour une première saison, le 

bilan de la commission est positif.  

Sur la saison 2022-2023 : 

-  6 TDJ (pas assez. Il faudrait tendre vers une dizaine), 1 TRJ  

- Détection pas très bien réalisée. Des axes d’améliorations sont en cours 

Pour la saison prochaine : 

- Proposition du futur collectif  

- Refonte TDJ 

- 3 bourses ligues  

Soucis d’ICJ  

Un mail sera envoyé à tous les clubs pour l’accueil de CDE, formations, tournois etc… 

 

CALENDRIER FEDERAL 

Le calendrier a été préparé par les commissions jeunes et compétitions. Il sera transmis à la ligue pour le 7 

juin.  

Le comité propose de reconduire le championnat départemental senior sur le week-end de paques ave l’AG 

en même temps que l’événement. 

Nous proposerons également l’organisation d’un championnat départemental vétéran mais il faudra des 

bénévoles pour organiser celui-ci.  

  

PREPARATION AG LIGUE 

L’AG de la ligue PDLL sera le dimanche 11 juin en Mayenne. Un minibus est réservé pour le 44. 

Une réunion de préparation a été faite en présence à Angers avec la présence du président de la FFBad et 

du DG de la FFBad) seuls les comité 49 et 44 étaient représentés). L’objet principal était l’augmentation du 

timbre de 3€. Les raisons évoquées : 

- Financement du directeur de ligue qu’on sera obligé de recruter pour la structuration  

o Gestion par bénévolat a des limites contrairement à des directeurs 

o Poste ouvert d’ici peu 

- Création d’une académie au CREPS pour attirer des joueurs issus d’autres départements + 

accompagner les jeunes non sélectionnés au pôle France + gagner de l’argent 

 

Le président à mis en avant le fait que le bad est praticable de 5 à 95 ans. Aucun autre sport ne propose cela. 

On ne le met pas suffisamment en avant pour attirer de nouveaux publics et notamment pour se vendre 
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auprès des collectivités. On a 18 fédérations qui peuvent proposer du badminton donc grosse concurrence. 

Objectif de promouvoir le badminton pour tous les âges.   

Avec le changement de statuts, les fédérations doivent avoir 50% des votes exprimés par des licenciés des 

fédérations et non des élus aux élus des ligues uniquement.  

 

RETOURS DU CHAMPIONNAT DE FRANCE JEUNE 

Une vingtaine de jeunes étaient présent pour 11 médailles ce qui fait de nous le 3eme département français. 

L’organisation en amont était poussive mais la gestion sur place était bien (briefing, échauffement, 

coaching). 

Merci à Agnès pour sa présence sur les 3 jours. 

Bonne cohésion du 44. Dans l’ensemble c’est une réussite.  

 

FEUILLE DE ROUTE DU COMITE POUR LA SAISON PROCHAINE 

Voir annexe  

 

REPARTITIONS DES TACHES 

Loic : Badwomen tour avec aide de Sylvie + sport en entreprise  

Thierry :  Championnat corpo  

Florent : Tournoi NC - P et clubs non affiliés 

Alexandre : Corpo + tournois NC – P 

Frédéric : Relation université + mutualisation des outils à l’intérieur des clubs + Logiciel Badwomen tour 

Bruno : Mécénat et sponsoring + mutualisation des outils  

Mathieu : Badwomen tour + relations avec les clubs + culture éco responsable + CDC du championnat 

départemental  

Benoit : Mutualisation + secrétariat + logiciel Badwomen Tour 

Jacques : finances + optimisation des transports (CDE) 
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RAPPEL DES ANS 2023-2024 

3 actions cette saison :  

A.1.1 Impulsion/Soutien auprès des clubs pour attirer le public jeune 

Objectifs : Apporter de nouveaux jeunes licenciés sur le département 

Description : Depuis plusieurs années, la proportion de jeunes est en baisse sur le département (32% en 

2013 contre 29% aujourd’hui). Nous voulons avoir une action de fond pour remédier à cette tendance. 

Notre projet repose sur 4 axes :  

• Nouer des partenariats avec les entités du sport scolaire (contacts et actions déjà lancées avec 

l’UGSEL, mais pas les autres acteurs). Leur proposer des actions communes, mais aussi de la formation 

d’enseignants à notre activité. 

• Nous faire connaître de l’ensemble des établissements scolaires pour leur proposer notre 

présence afin de lancer des actions sportives ou de sensibilisation 

• Proposer à ces écoles un catalogue d’actions que nous proposons (nous faisons déjà à la marge 

des actions sur l’arbitrage, le haut niveau et/ou le handicap) 

• Contacter individuellement tous les clubs du territoire pour leur proposer notre aide à la 

réalisation d’actions dans les écoles pour attirer de nouveaux jeunes dans leurs clubs 

 

Nous mettrons l’accent et arbitrerons si besoin sur les Zones de Revitalisation Rurales et les Quartiers 

Prioritaires de la Ville. 

 

B.1.2 Impulsion/Soutien de la pratique pour le public en entreprise 

Objectifs : Relance du championnat interclub inter-entreprises / Promotion d'événements inter-

entreprises ponctuels 

Description : Sur ce projet nous avons 2 grands axes de travail : 

- Relance du championnat interentreprises : 

Cette compétition existait par le passé, et nous sommes sollicités pour la relancer. L’idée est de proposer 

aux entreprises du territoire de concourir dans un championnat par équipes mixtes, sur le modèle du 

championnat interclub classique (et proposer des licences relai aux salariés qui ne seraient pas licenciés). 

Les étapes de ce projet : 

• Rappeler les entreprises ayant participé par le passé (nous avons déjà des contacts qui sont 

intéressés) 

• Trouver 2 ou 3 bénévoles « support » sur le sujet (pour travailler sur un règlement, aider au bon 

déroulement …) 

• Proposer à des entreprises locales de rejoindre cette formule 

• Créer et animer le championnat 
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- Promotion d’évènements interentreprise ou inter secteur 

Forts du succès que notre événement « tournois des cabinets comptables » a rencontré, nous voulons 

capitaliser et dupliquer le concept, en le proposant à d’autres professions mais aussi en partageant cette 

expérience avec les clubs du territoire pour leur permettre de proposer le même genre d’animation et 

diversifier ainsi leurs ressources financières. 

Sans entrer dans les détails, nous avons organisé en partenariat avec un cabinet d’experts comptables, un 

tournoi par équipes mixtes réservé à la profession. Le bilan humain et financier est tel que nous avons 

décidé de relancer l’opération et déjà reçu des propositions de partenariats pour la prochaine édition.  

Nous envisageons donc : 

• De proposer à d’autres secteurs d’activité de co-créer avec nous leur propre tournoi 

(informatique /artisans / métallurgie …) et pourquoi pas proposer une grande finale inter 

professions ? 

• Proposer notre aide et nos retours d’expérience aux clubs qui souhaiteraient le faire à l’échelle de 

leur territoire (sans forcément la notion de « corps de métier ») 

• Aller chercher des partenariats auprès d’institutions du territoire en mettant en avant des notions 

de bien être entreprise, sport santé, mixité que propose notre activité. Ces partenaires pourraient 

être la CCI, mais aussi des syndicats professionnels, l’ARS, ou d’autres. Nous pourrons être 

amenés dans ce cadre à proposer des actions de sensibilisations. 

Il existe bien entendu des passerelles entre les 2 axes présentés ci-dessus. L’un des enjeux sera de trouver 

des endroits pour pratiquer, c’est pourquoi nous envisageons également de nouer des partenariats avec 

des structures privées dont certaines ont déjà été rencontrées, et prêtes à prendre part au projet (le Set, 

UCPA Sport station Nantes, …) 

 

 

A.1.2 Impulsion/Soutien auprès des clubs pour attirer le public féminin 

Objectifs : Apporter de nouvelles licenciées aux clubs du département et fidéliser les licenciées  

Description : Le comité de Loire Atlantique souhaite mettre un effort plus particulier sur le sport féminin 

sur les saisons à venir. 

Nous disposons aujourd’hui du circuit Bad Women Tour qui fonctionne et qui est apprécié. Cependant la 

bénévole en charge de ce circuit ne poursuivra pas la saison prochaine. Nous souhaitons alors insuffler un 

nouvel élan en revoyant le format pour le rendre plus dirigé vers les publics jeunes et seniors mais 

également vers les joueuses qui ne sont aujourd’hui pas licenciées à la FFBad. 

Nous notons plusieurs missions qui seront à réaliser pour mener à bien cette transition qui sont : 

• Prise de contact avec les clubs non affiliés et donc les joueuses pour les inviter à nos évènements 

• Réaliser les interventions sur des zones où nous n’avons pas l’habitude d’aller (Zones ZRR) 

• Développement d’un nouveau logiciel de gestion de tournoi adapté aux spécificités du Bad 

Women Tour 

mailto:permanence@codep44-badminton.fr
http://www.codep44-badminton.fr/


 

 8 

 

permanence@codep44-badminton.fr 

Tél : 02.28.03.52.47    

http://www.codep44-badminton.fr 

 

Attirer de nouveaux bénévoles notamment formé(e)s au Fitminton pour réaliser la partie échauffement 

sous forme d’animation 

DIVERS 

Réunion avec les clubs : Attendre la saison prochaine + questionnaire de satisfaction  

 

Prochaine réunion le 2 ou le 9 septembre, Benoit envoi un Doodle 

CA de 10h à midi puis piquenique avec les acteurs du comité 

 

Le président : Loïc CHABEAUD Le secrétaire général : Benoit PINARD 
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